



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
13 DE MAYO DE 2022

Comunicación Social

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



Entrevista al Delegado de PRODECON en Sonora, Adrián Flores Soqui, en XHHMO de Lobos FM 103.5 en Hermosillo, Sonora en el programa “LC7 Noticias” y conducido por Marco Antonio Morales. Tema: Derechos de los contribuyentes. (13/05/2022)

[Escucha](#)



Entrevista al Delegado de PRODECON en Tabasco, Alejandro Gutiérrez Moyao, en XHPJON Radio Río 94.3 FM en Jonuta, Tabasco en el programa “Línea Directa” y conducido por Carlos Domínguez. Tema: Historia y servicios PRODECON. (12/05/2022)

[Escucha](#)



Entrevista al Delegado de PRODECON en Veracruz, Mario Herrera Téllez en el programa “Conexión NV, Análisis y Entrevista” conducido por Jorge Malpica y transmitido por Mar FM 99.7. Tema: Cumplimiento de los contribuyentes y servicios PRODECON. (11/05/2022)

[Escucha](#)



[Ver video](#)

Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Cazarez Santiago, en el programa “Al momento” conducido por Sandra Castro, transmitido por 34.1 de TV Abierta o Facebook Live. Temas: Devoluciones y Servicios PRODECON (09/05/2022).

[El SAT puede cobrar impuestos por depósitos en efectivo entre familiares](#)

Si los depósitos en efectivo entre familiares superan los 600,000 pesos y no se declaran, la autoridad los podría considerar que son ingresos gravables.

El artículo 90 de la Ley del Impuesto sobre la Renta (Ley del ISR) establece que los préstamos, donativos y premios obtenidos durante el año en cuestión deben incluirse en la declaración anual, siempre y cuando superen, en lo individual o en su conjunto, los 600,000 pesos.

De acuerdo con la nota publicada por Fiscalía, por diversas razones, las personas físicas realizan depósitos en efectivo dirigidos a sus familiares, llámese hijos, cónyuges, padres, etcétera, como una forma de apoyarles en su manutención.

Pero la nota señala que pese a la buena fe de la transacción, es posible que la autoridad fiscal identifique estas transacciones como un ingreso gravable y así obstaculice el uso de los recursos para atender necesidades básicas.

Obligación de informar donativos y préstamos

Fiscalía informó que la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), a través del Criterio Jurisdiccional 25/2014, indicó que los depósitos realizados con la finalidad de sufragar gastos de manutención y atención médica de familiares, no deben ser considerados como ingresos acumulables.

Lo anterior se debe a que dichos depósitos actualizan el supuesto de préstamos y donativos.

Siguiendo este orden de ideas, en la nota se explica que las personas están obligadas a informar ante la autoridad los préstamos y donativos percibidos en el ejercicio siempre que éstos, en lo individual o en su conjunto, excedan de 600,000 pesos. Esto en términos del segundo y tercer párrafo del artículo 90 de la Ley del ISR.

En el criterio que expuso la Prodecon, se indica que mientras que se cumpla el requisito anterior, el contribuyente no está obligado a presentar declaración anual por esos depósitos, informar de ellos a la autoridad fiscal, ni enterar el citado gravamen.

El problema es que si los préstamos y donativos superan los 600,000 pesos y no se declaran, la autoridad los puede tomar como ingresos gravables. Porque la autoridad está facultada para determinar como ingresos omitidos, los préstamos y donativos que no se declaren o se informen a las autoridades fiscales. Esto en términos del quinto párrafo del artículo 91 de la Ley del ISR.

Fiscalía explicó que los donativos o prestaciones se informan una vez que estos excedan los 600,000 pesos y no únicamente los que sobrepasen el citado umbral. En consecuencia, se puede interpretar que la autoridad presumirá la totalidad de estos como ingreso gravable. Dicho esto, no hay una disposición que aclare este punto de forma explícita.

SAT cobra US\$ 490 M a TC Energy

El Servicio de Administración Tributaria ([SAT](#)) de México cobró 490 millones de dólares a TC Energy, la mayor empresa de energía de América del Norte.

Desde septiembre de 2021 hasta febrero de 2022, el SAT emitió liquidaciones para los años fiscales 2014 a 2017 que negaron la deducción de todos los gastos por intereses, así como también evaluó el impuesto de retención incremental sobre los intereses.

El Servicio de Administración Tributaria ([SAT](#)) de México cobró 490 millones de dólares a TC Energy, la mayor empresa de energía de América del Norte.

Desde septiembre de 2021 hasta febrero de 2022, el SAT emitió liquidaciones para los años fiscales 2014 a 2017 que negaron la deducción de todos los gastos por intereses, así como también evaluó el impuesto de retención incremental sobre los intereses.

Estas evaluaciones totalizaron aproximadamente 490 millones de dólares en impuestos, intereses, multas y cargos financieros.

Si el SAT continúa reevaluando las declaraciones de impuestos de una subsidiaria de TC Energy para los años subsiguientes sobre una base similar, existe el riesgo de un aumento significativo en la exposición de la compañía.

Con base en discusiones recientes con el SAT, [TC Energy](#) cree que las áreas de preocupación se limitan a un subconjunto de asuntos dentro de estas evaluaciones.

La empresa ha declarado que defenderá su posición sobre estas evaluaciones y buscará todos los recursos fiscales legales disponibles.

Con base en el propio juicio de la compañía, así como en el de asesores externos, la gerencia cree que es más probable que no se sostenga la posición fiscal de la compañía y no se ha reconocido ninguna provisión con respecto a este asunto en los estados financieros consolidados.

SAT

En 2019, el SAT completó una auditoría de la declaración de impuestos de 2013 de una de las subsidiarias de TC Energy en México.

La auditoría resultó en una evaluación fiscal que negó la deducción de todos los gastos de intereses y una evaluación de impuestos adicionales, multas y cargos financieros por un total de menos de 1 millón de dólares.

La compañía no estuvo de acuerdo con esta evaluación y comenzó un litigio.

En enero de 2022, la empresa recibió la sentencia del tribunal fiscal sobre la declaración de impuestos de 2013, la cual fue a favor del SAT.

La compañía cree que esta decisión no es razonable y no se ajusta a las normas fiscales mexicanas y apelará esta decisión.

En apoyo a la posición de la compañía, la PRODECON determinó previamente que las declaraciones fiscales de esta subsidiaria eran apropiadas.

TC Energy opera tres negocios principales: Gasoductos de Gas Natural, Oleoductos de Líquidos y Energía.

La red de Gasoductos de Gas Natural incluye 92,600 kilómetros de [gasoductos](#), que transportan más de 25% de la demanda de gas natural de América del Norte.

EL UNIVERSAL

[SAT pone en lista negra de factureras a comerciante de gasolina](#)

Una [contribuyente](#) dedicada al comercio al por menor de gasolina y diésel en Tecpatán, Chiapas, fue colocada en el listado global definitivo por no haber aportado pruebas luego de que fue señalada como presunta facturera.



[Plan Maestro 2022, para aumentar recaudación de grandes contribuyentes](#)

Aumentar la recaudación de los grandes contribuyentes, a través de la mejora en el proceso de fiscalización (auditorías, revisiones, etc.) en un marco de legalidad, seguridad jurídica y apertura al diálogo con el contribuyente, es el objetivo del programa 'Plan Maestro para Grandes Contribuyentes 2022' que presentó este año el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

infobae

[Cuáles son los casos en que el SAT podrá acceder al secreto bancario](#)

Una nueva propuesta ha comenzado a inquietar a ciudadanos en general, pues tiene que ver con información a la que antes solo el cliente podía acceder por lo regular. Se trata del denominado secreto bancario, datos a los que el Servicio de Administración Tributaria (SAT), ya podrá acceder con facilidad.

EXPANSION

[Impuesto para apps de reparto quedó a la deriva en la CDMX](#)

El impuesto del 2% que debían generar aplicaciones de reparto como Amazon, Uber Eats, Rappi, Didi y Mercado Libre en la Ciudad de México se encuentra sin aplicar.



[SAT cobra US\\$ 490 MDUSMD a TC Energy](#)

El Servicio de Administración Tributaria ([SAT](#)) de México cobró 490 millones de dólares a TC Energy, la mayor empresa de energía de América del Norte.



[SAT señala que aumentaron las devoluciones de impuestos](#)

El SAT informó que pagó 193,706 millones de pesos de devoluciones tributarias en el primer trimestre del año



[La "4t", o la restauración del más autoritario, antidemocrático y viejo PRI](#)

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, al inicio de la semana, aprobó una jurisprudencia que avala un artículo de la Ley de Instituciones de Crédito (LIC), en la que se establece que el secreto bancario "no opera" tratándose de información requerida por las autoridades hacendarias federales para fines fiscales, otorgando con ello al Sistema de Administración Tributaria la facultad de intervenir cuentas sin necesidad de resolución judicial de por medio.



[Lo que tienes que saber sobre la exención de la Carta Porte](#)

Diana Bernal, asesora constitucional y experta en derecho fiscal, habla sobre la exención de Carta Porte para Traslado de Productos Básicos e Insumos. La experta en temas tributarios, señaló que se trata de un procedimiento que suele ser algo tedioso, sin embargo, es algo necesario para transportar productos e insumos.



[Tope a PTU, ¿rompe proporcionalidad?](#)

Con la reforma en materia de subcontratación se establecieron topes al reparto de utilidades; no obstante, las condiciones de este límite pueden vulnerar los principios de justicia social y proporcionalidad que caracterizan a la justicia laboral.



[Devolución de ISR autorizada parcialmente](#)

Si derivado de la presentación de la declaración anual las personas físicas obtienen un saldo a favor pueden optar por solicitar su devolución, la cual puede ser automática si se presenta la declaración a más tardar el 31 de julio de 2022, o bien dejarlo en resguardo de la autoridad para aplicarlo vía compensación.



[Sin equidad social, bancos podrían perder clientes](#)

La equidad social cobra cada día mayor relevancia, incluso en el sector bancario, pues de acuerdo con un informe de Deloitte, los consumidores ya no solo buscan quien resguarde sus activos, sino productos y servicios financieros cada vez más personalizados y justos, de manera que, si las instituciones no atienden esto, podrían perder hasta el 10% de sus clientes.

elContribuyente

[Así fue la recaudación de RESICO en el primer trimestre](#)

La recaudación del [nuevo Régimen Simplificado de Confianza](#) (RESICO) fue de 4 mil 935 millones de pesos al cierre del primer trimestre del 2022, lo que representó un 0.44% del total de los ingresos tributarios.

elContribuyente

[El SAT puede cobrar impuestos por depósitos en efectivo entre familiares](#)

El artículo 90 de la Ley del Impuesto sobre la Renta (Ley del ISR) establece que los préstamos, donativos y premios obtenidos durante el año en cuestión deben incluirse en la declaración anual, siempre y cuando superen, en lo individual o en su conjunto, los 600,000 pesos.

FISCALIA

[Consideraciones en el timbrado del CFDI de nómina de la PTU 2022](#)

Mayo y junio son los meses en que los patrones tienen la obligación de participar a los trabajadores un 10% de las utilidades de la empresa, prestación de ley conocida como PTU.

FISCALIA

[Persiste imposibilidad de cancelar CFDI con motivo '01'](#)

El 27 de enero de 2022 Fiscalía publica el artículo [“Uso de la clave '01' en cancelación de CFDI y los problemas que está generando”](#) en el que se expone la problemática que se presenta al intentar cancelar un comprobante fiscal digital por Internet (CFDI) con la referida clave

FISCALIA

[Depósitos equivocados en BBVA ¿Qué efecto fiscal tienen?](#)

Recientemente circuló en medios y redes sociales el hecho de que el banco BBVA México había emitido depósitos a sus cuentahabientes. En efecto, de acuerdo con la misma institución “Algunas operaciones de compra realizadas recientemente con tarjetas de débito no fueron cargadas a las respectivas cuentas y esos montos, por un error humano, fueron liberados por lo que se reflejan en las propias cuentas como saldos disponibles”.

FISCALIA

[Deducción ciega en arrendamiento ¿Cómo funciona?](#)

Los contribuyentes personas físicas que tributen en el régimen de arrendamiento tienen la facilidad en materia de deducciones, que consiste en que, en lugar de deducir las erogaciones realizadas en el período, el contribuyente puede optar por deducir el 35% de los ingresos, sin necesidad de contar con comprobante fiscal. Esta deducción es conocida coloquialmente como “deducción ciega”, nombre adoptado de un figurativo, la deducción se toma “sin ver” los comprobantes fiscales.

FISCALIA

[Modelo de informe del auditor independiente y de la situación fiscal](#)

A través del folio 26/2021-2022, el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) da a conocer los modelos sugeridos del Informe del auditor independiente y del Informe sobre la Revisión de la Situación Fiscal del Contribuyente para la presentación del dictamen fiscal 2021.

FISCALIA

[Cómo deben emitir las plataformas digitales extranjeras sus comprobantes](#)

El 9 de mayo de 2022 Fiscalía publica la nota titulada “¿Deben Netflix y Spotify emitir facturas a suscriptores mexicanos?”, en la que se explica que las compañías de plataformas digitales de residentes en el extranjero que se ubiquen en los supuestos de causación de Impuesto al Valor Agregado (IVA), tienen la obligación de expedir un comprobante que ampare el monto del impuesto.

FISCALIA

[Identificación del visitador](#)

Conforme al artículo 44 fracción III del CFF, al iniciarse la visita en el domicilio fiscal los visitadores que en ella intervinieron se deberán identificar ante la persona con quien se atiende la diligencia. Ahora bien, si de la redacción del acta parcial de inicio se advierte que la persona con la que se entendió la diligencia, para constancia estampó de su puño y letra en la orden de visita que la recibió previa identificación del visitador, deberá considerarse en consecuencia que la diligencia acató el contenido de la mencionada norma, ya que no se viola la esfera jurídica de la actora. Tesis de la Segunda Sección de la Sala Superior del TFJA, publicada en marzo de 2022.



[Sin ahorros, 4 de cada 10 personas en México: ENIF](#)

En México, al cierre del año pasado, cuatro de cada 10 adultos reportaron no tener ningún tipo de ahorro, reveló la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF). El porcentaje sin ningún tipo de ahorro es mayor si se compara con los resultados obtenidos en 2018, cuando era de 34 por ciento (ahora 40 por ciento), de acuerdo con la ENIF, publicada esta semana.



[Presupuesto del Conacyt se redujo mil 608 millones de pesos los últimos tres años](#)

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) tuvo una reducción en promedio de mil 608 millones de pesos en su presupuesto durante los últimos tres años, como parte de la política de austeridad republicana. En el Informe de Austeridad Republicana 21, que esa institución envió a la Comisión Permanente, detalló que la mayor parte de los 20 mil millones de pesos que recibió en 2021 fueron para gasto corriente, entre ellos los servicios personales.

REFORMA

[Tiene CFE en curso 21 arbitrajes internacionales](#)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) mantiene en curso 21 arbitrajes internacionales, de acuerdo con sus estados financieros consolidados al 31 de diciembre de 2021.

EXCELSIOR

[Camarón mexicano se exportará libremente a EU; obtiene certificación](#)

El Departamento de Estado de Estados Unidos publicó este viernes en el Federal Register la certificación anual para la exportación del camarón mexicano a su territorio, tras dos visitas de inspección realizadas a puertos de nuestro país en octubre de 2021 y febrero de 2022.



[Acciones de José Cuervo caen 5.6% tras salida del índice MSCI](#)

Los títulos de la compañía, cuyo nombre oficial es Becle, perdían un 5.64% a 45.51 pesos, aunque más temprano llegaron a hundirse hasta las 44.19 unidades.



[Wall Street abre al alza, pero Twitter se desploma mientras Musk deja en suspenso su compra](#)

En la apertura, el Promedio Industrial Dow Jones de Wall Street subía 233.56 puntos, 0.74%, y se ubicaba en los 31,963.86 unidades.



[Confianza de los consumidores estadounidenses se deteriora considerablemente en mayo](#)

La confianza de los consumidores estadounidenses se deterioró fuertemente en mayo en todas las categorías de población, a su nivel más bajo desde agosto de 2011.

El Sol de México

[Día de las madres, el mejor día para los restaurantes](#)

De acuerdo con datos de la plataforma de reserva en restaurantes Open Table, el Día de la Madre es el día del año en el que los comensales más acuden a comer a sus mesas. Luego de la pandemia, los 10 de mayo superan un crecimiento anual del 200% en el número de mesas reservadas a través de la plataforma. Ni siquiera el 14 de febrero, el Día del Padre o las Fiestas decembrinas se le acercan.

EL HERALDO DE MÉXICO

[PACIC es un acuerdo en el que todos ponen: presidente Coparmex](#)

El Presidente de la Confederación Patronal Mexicana, José Medina Mora Icaza habló sobre el Paquete contra la inflación y la carestía, además de la forma en la que funcionará para los productores y para el consumidor final en nuestro país.

ContraRéplica COMUNIDAD DE INVESTIGADORES

[Acuerdan STPS y Mercado Libre apertura de la Tienda Oficial Jóvenes Construyendo el Futuro](#)

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), a través del Servicio Nacional del Empleo (SNE) y el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, acordó con la empresa de comercio electrónico Mercado Libre la apertura de la Tienda Oficial Jóvenes Construyendo el Futuro en su portal, con la finalidad de potenciar las ventas de los productos elaborados por aprendices y tutores beneficiarios del programa.

ContraRéplica COMUNIDAD DE INVESTIGADORES

[Arturo Herrera y Luis Felipe López son nombrados por el Banco Mundial como directores globales](#)

Mediante redes sociales, Gerardo Esquivel el subgobernador del Banco de México (Banxico), informó que el Banco Mundial designó a Arturo Herrera y a Luis Felipe López-Calva como directores globales de Gobierno así como de Pobreza y Equidad.

LaJornada

[Peso avanza 0.23% para cotizar a 20.19 por dólar](#)

Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este viernes un día después de que el banco central elevó su tasa clave de interés, como esperaban los inversionistas, y señaló en su comunicado que considerará actuar con mayor contundencia para lograr el objetivo de inflación.

MILENIO

[Bolsa mexicana muestra tendencia positiva](#)

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) muestra una tendencia positiva. El índice S&P/BMV IPC, que agrupa a las 35 acciones más negociadas del mercado doméstico, subía 0.42 por ciento a 49 mil 516.18 puntos, poco después de la apertura.

LaJornada

[Nombran a Arturo Herrera alto directivo del Banco Mundial](#)

Ciudad de México. Arturo Herrera Gutiérrez, segundo secretario de Hacienda del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, fue nombrado este viernes alto directivo del Banco Mundial, reveló Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de México.

EL CEO

[Banco Mundial nombra a Arturo Herrera como nuevo director de Gobierno](#)

El Banco Mundial nombró al exsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Arturo Herrera, y a Luis Felipe López-Calva, directores globales de Gobierno así como de Pobreza y Equidad, respectivamente.

LaJornada

[Listo, tercer paquete de inversiones: SHCP; solo falta fecha de anuncio](#)

Ciudad de México. El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, aseguró que el tercer Paquete de Inversiones del Sector Privado ya está listo y sólo falta la autorización de la fecha para que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador lo anuncie.

MILENIO

[Secretario de Hacienda se reúne con CCE; hablan sobre inflación y paquete de infraestructura](#)

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, sostuvo una reunión con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) que dirige Francisco Cervantes Díaz, donde dialogaron sobre la creciente inflación, el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) y el tercer paquete de infraestructura.

EL UNIVERSAL

[Anuncian modernización de puertos en frontera entre México y EU para 2023](#)

Los gobiernos de México y [Estados Unidos](#) anunciaron un proyecto conjunto para modernizar los puertos en la frontera que comparten en 2023.

MILENIO

[Expo Canaco en Tampico regresa tras dos años en pausa por covid-19](#)

La Cámara Nacional de Comercio de Tampico reactivó su Expo tras dos años de pausa ante la pandemia del covid-19, donde cerca de 300 negocios de la ciudad como de la zona sur de Tamaulipas exhiben sus productos y servicios. El Centro de Convenciones local es la sede durante dos días, a la espera de 8 mil asistentes tanto de la localidad como de otras ciudades de la Huasteca.

EL FINANCIERO

[Error humano puede costarle a BBVA casi 140 millones de pesos](#)

El “error humano” que generó que clientes de BBVA México pensarán que habían recibido [dinero de regalo](#) del banco, al no haberles retirado de su cuenta de débito el dinero correspondiente a dichas compras, ha generado un saldo a recuperar por parte del banco de alrededor de 140 millones de pesos.

MILENIO

[Llega AxenCoin, la primera criptomoneda mexicana](#)

Hace dos años, el empresario y emprendedor #DanteEludier comenzó a trabajar en la creación de #AxenCoin, la primera #criptomoneda mexicana. A 48 meses de distancia, su sueño se ha hecho realidad.

[Elon Musk causa 'tsunami bursátil' tras confusión sobre compra de Twitter](#)

[Elon Musk ha vuelto a poner este viernes en vilo a los inversores de Twitter](#) (-8.23 por ciento) después de asegurar primero que suspendía temporalmente la compra de la plataforma, que anunció por cerca de 44 mil millones de dólares, y solo dos horas después rectificar y escribir que seguía comprometido con su adquisición.

MILENIO

[Bitcoin se encamina a pérdidas récord tras caída de las 'stablecoins'](#)

Las criptomonedas sufrían grandes pérdidas, con el bitcoin de nuevo por encima de los 30 mil dólares, pero sufriendo todavía con una racha de pérdidas récord después de que el colapso de TerraUSD, una de las llamadas 'stablecoin' o criptodivisas estables, se extendía por los mercados.



[Hot Sale 2022, ¿pagos diferidos sin tarjeta de crédito?](#)

El Hot Sale 2022 se llevará a cabo del próximo 23 de mayo, al 31 de mayo del presente, y los negocios de e-commerce deben comenzar a prepararse, pues de los 11.6 millones de mexicanos que compraron en los días del evento de 2021, según la Asociación Mexicana de Ventas Online (AMVO), el 37% quieren utilizar nuevos métodos de pago para esta edición, para una experiencia más fácil, rápida y simple.



[Twitter abre con baja del 9.92% en Wall Street tras declaraciones de Elon Musk sobre suspender su compra](#)

La plataforma Twitter ha arrancado su cotización este viernes con una caída del 9.92%, después de que Elon Musk desatara la confusión tras anunciar que dejaba en suspenso la compra de la plataforma, por valor de cerca de 44 mil millones de dólares, y asegurar, dos horas después, que seguía comprometido con ella.

Cinco minutos después de la apertura, a las 9:35 horas las acciones de la compañía perdían 4.47 dólares hasta marcar 40.61 dólares por título.

[Locatarios mercado San Cosme exigen les entreguen sus locales](#)

Los 538 locatarios del mercado 6 San Cosme, exigen a las autoridades del Gobierno de la Ciudad de México, les entreguen ya dicho centro de abasto, debido a que ya llevan dos años, cuatro meses y medio soportando todo tipo de adversidades, al tener instalados sus puestos de manera provisional en la vía pública, lo anterior debido al siniestro que sufrieron el 22 de diciembre del 2019, donde con afectaciones al menos 181 locales (ubicados en mil metros cuadrados), además de la caída parcial del domo.

REFORMA

[Confirma Tribunal suspensión provisional a Tren Maya](#)

Un tribunal federal de Mérida confirmó la suspensión provisional que impide la obra del Tramo Cinco Sur del Tren Maya, de Playa del Carmen a Tulum, porque no existe Manifestación de Impacto Ambiental (MIA).

EXCELSIOR

[Hepatitis aguda infantil es de origen desconocido; llaman a vacunar a niños en CDMX](#)

Es probable que la Hepatitis Aguda Infantil ya se haya presentado desde tiempo antes en México, pero por la atención que requirió covid-19 no se destacó, señaló el doctor Jorge Alfredo Ochoa, director de Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México en entrevista con Alfonso Vera en De Pisa y Corre.

El Sol de México

[Periodista Lourdes Mendoza gana demanda por daño moral contra Emilio Lozoya](#)

La periodista Lourdes Mendoza dio a conocer a través de sus redes sociales que ganó una demanda por daño moral interpuesta en contra de Emilio Lozoya Austin, exdirector de Petróleos Mexicanos.

La Razón

[PRI presenta propuesta de Reforma Electoral; busca reducir diputados y crear figura de vicepresidente](#)

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentó su propuesta en materia electoral a la que calificó como viable, además de aclarar que la [iniciativa de Morena](#) atenta en contra de la democracia, polariza y está viciada por intereses políticos.

La Razón

[AMLO pide trato humanitario para exgobernador Jaime Rodríguez “El Bronco”](#)

Ante el proceso judicial que se lleva en contra del exgobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez “El Bronco”, por presunto desvío de recursos públicos y de [sus problemas de salud](#), el Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió que se le dé un trato humanitario.

[Inicia vacunación contra COVID-19 para menores de 12 en la CDMX](#)

El próximo jueves 19 de mayo inicia la vacunación contra COVID-19 para menores de [12 años](#) en adelante, informó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

ContraRéplica

[Publican en DOF decreto que crea el Centro Nacional de Identificación Humana](#)

La Secretaría de Gobernación (Segob) publicó este viernes un decreto en el Diario Oficial de la Federación (DOF) mediante el cual se crea el Centro Nacional de Identificación Humana (CNIH), lo cual fue recibido con beneplácito por organismos internacionales de derechos humanos.

La Jornada

[Si EU convoca a toda AL se abre "nueva etapa de relaciones": AMLO](#)

Monterrey, NL. Si el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, invita a todas las naciones del hemisferio a la Cumbre de las Américas "se inaugurará una nueva etapa en las relaciones en América".

MILENIO

[Huida del ejército en Nueva Italia, Michoacán: Esto fue lo que ocurrió](#)

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, dio a conocer este viernes los detalles sobre la [operación en Nueva Italia, Michoacán](#) en donde elementos del ejército y la Guardia Nacional resultaron asediados por habitantes del municipio.

La Jornada

[Están bajando índices delictivos en el país, asegura López Obrador](#)

Monterrey, NL. Ha tomado tres años de trabajo, pero hoy los índices delictivos del país están bajando, aseguró este viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien estimó que esto se ha logrado junto con una baja en los índices de letalidad en la actuación de las fuerzas armadas.

[Publican decreto de creación del Centro Nacional de Identificación Humana](#)

Ciudad de México. La Secretaría de Gobernación (SG) publicó este viernes un decreto en el Diario Oficial de la Federación mediante el cual se crea el Centro Nacional de Identificación Humana (CNIH), lo cual fue recibido con beneplácito por organismos internacionales de derechos humanos.

REFORMA

[Gana más respaldo la lucha proaborto en EU](#)

En los días posteriores a la filtración de un borrador que muestra que la Suprema Corte de Estados Unidos podría anular el caso Roe vs. Wade que establece el derecho constitucional al aborto, el grupo de izquierdas MoveOn duplicó su recaudación de fondos semanal.

La Razón

[Muere Jalifa bin Zayed al Nahyan, presidente de Emiratos Árabes Unidos](#)

El jeque Jalifa bin Zayed al Nahyan, de Emiratos Árabes Unidos (EAU), murió el viernes tras una larga enfermedad, informó la agencia noticiosa estatal en un comunicado. Tenía 73 años.

MILENIO

[Falleció el presidente de Emiratos Árabes Unidos a los 73 años](#)

El emir de Abu Dabi y presidente de Emiratos Árabes Unidos (EAU), Jalifa bin Zayed al Nahyan, falleció hoy a los 73 años de edad, sin que por el momento se desconocen las circunstancias de su muerte, informó hoy la agencia de noticias estatal emiratí WAM.

MILENIO

[En Indonesia, murieron cuatro niños por hepatitis infantil grave](#)

Las autoridades de Indonesia informaron este viernes que cuatro niños más murieron a causa de hepatitis infantil aguda de origen desconocido, lo que lleva el total en el archipiélago a siete casos de esta enfermedad detectada inicialmente en el Reino Unido y expandida a una veintena de países.

CARTONES

REFORMA

ENTONCES,
¿CÓMO ENFRENTAMOS
AL CRIMEN ORGANIZADO?



SELECTIVO





MILENIO



MILENIO



MILENIO

PROTECTORES



MILENIO



MILENIO



LaJornada





Para que aterricen en el AIFA



EL FINANCIERO
ECONOMÍA, MERCADOS Y NEGOCIOS EN ALIANZA CON Bloomberg

